

Communiqué de presse - Delémont, le 16 mai 2023

Le comité interpartis jurassien dit OUI à la loi climat

Le canton du Jura est déjà touché par les effets du réchauffement climatique : les records de chaleur, le manque d'eau et les événements météorologiques extrêmes ont marqué l'actualité de ces dernières années. C'est pourquoi un comité jurassien, composé de nombreuses personnalités, s'est formé pour apporter son soutien à un OUI clair à la loi climat. Cette alliance est complétée par de nombreuses organisations cantonales qui recommandent également le OUI dans les urnes le 18 juin. Le comité s'est réuni le 16 mai à Glovelier pour exposer ses arguments.

Le 18 juin, la population suisse votera sur la loi fédérale sur les objectifs en matière de protection du climat, sur l'innovation et sur le renforcement de la sécurité énergétique (loi climat), contre-projet indirect à l'initiative pour les glaciers. Approuvé à une grande majorité par le Parlement, le texte est combattu par l'UDC par voie de référendum. Le peuple se prononcera donc sur cette loi cruciale pour l'avenir climatique de notre pays. Sans introduire de nouvelles taxes ni d'interdictions, le texte propose des mesures concrètes et fixe des objectifs intermédiaires qui permettront à la Suisse d'atteindre la neutralité carbone d'ici 2050.

Le canton du Jura subit déjà les conséquences du changement climatique

Comme dans de nombreuses autres régions suisses au riche patrimoine naturel, les conséquences du changement climatique se font déjà clairement ressentir dans le Jura. « Dans notre canton, le cumul d'épisodes extrêmes a pris des allures de catastrophe naturelle pour nos forêts, où des centaines d'hectares de forêt de hêtre ont séché sur pied et péri, rappelle la co-présidente des Vert-e-s Jura Céline Robert-Charrue Linder. Catastrophe naturelle également avec les inondations à répétition, notamment à Alle, qui a été touchée pas moins de six fois en un mois durant l'été 2021. Le Jura est par ailleurs particulièrement exposé au manque d'eau, et le peu de précipitations de ce début d'année inquiète. »

C'est pourquoi un comité interpartis de soutien à la loi climat s'est formé dans le canton du Jura. Membres de cette alliance, Mathilde Crevoisier Crelier (Conseillère aux États PS et co-présidente du comité), Charles Juillard (Conseiller aux États, Le Centre et co-président du comité), Didier Receveur (Président du parti Vert'libéral Jura), Céline Robert-Charrue Linder (Députée, Co-présidente des Vert-e-s Jura), Pierre Chételat (Député suppléant PLR) et Marie-Anne Etter (secrétaire régionale, WWF Jura) se sont réunis le mardi 16 mai à Glovelier afin de détailler ensemble leurs arguments pour un OUI clair à la loi climat. Le comité peut aussi compter sur le soutien du PEV Jura, du PCSI ainsi que de nombreuses organisations, comme la Chambre de commerce et d'industrie du Jura, AgriJura, l'ATE, les grands-parents pour climat, Pro Natura ou encore Pro Velo.

Avec la loi climat, la Suisse prend ses responsabilités

D'ici 2050, la Suisse doit atteindre l'objectif « zéro émission nette ». Tel est l'objectif que le Parlement et le Conseil fédéral veulent fixer avec la loi climat. « La solidarité entre les générations est au cœur de notre politique climatique. Car c'est notre responsabilité de veiller à ce que les générations futures héritent d'une planète où il fait bon vivre », explique Charles Juillard, Conseiller aux États Le Centre et co-président du comité jurassien. La loi climat indique la voie à suivre en établissant des objectifs intermédiaires pour différents secteurs. La Confédération soutient les entreprises dans la réduction de leurs émissions et encourage les technologies innovantes et un soutien supplémentaire pourra être apporté aux régions périphériques et de montagne. Par ailleurs, un programme d'impulsion encourage également le remplacement des chauffages à combustibles fossiles : « Si les propriétaires profitent de l'encouragement financier prévu par la loi, les locataires en bénéficieront également : la transition vers une énergie de chauffage renouvelable et locale permettra de stabiliser voire de diminuer les charges. » précise Mathilde Crevoisier Crelier, Conseillère aux États PS et co-présidente du comité jurassien.

Protéger le climat, c'est saisir les opportunités

« Le développement des énergies renouvelables permet à la place économique et de recherche suisse de jouer un rôle de pionnière sur le plan technologique. Cela amène une prospérité certaine et génère des emplois pour un avenir durable. Grâce à nos entreprises innovantes et à nos universités de pointe, nous sommes en position de force pour assumer un rôle de leader international dans la mise en œuvre de ces technologies » explique Didier Receveur, Président du parti Vert'libéral Jura. À l'échelle du pays, cette situation mise en place par la loi climat crée de la valeur ajoutée et de l'emploi en Suisse grâce à l'encouragement de l'innovation.

Une très large majorité des milieux économiques soutient la loi climat. « Ce texte est fait de solutions libérales qui encouragent l'innovation et renforcent notre économie. C'est une chance pour nos emplois, pour nos entreprises, pour notre environnement et pour nous tous. » constate Pierre Chételat, Député suppléant PLR. Les entreprises seront en effet soutenues sur la voie de la neutralité climatique. Elles seront accompagnées dans la réduction de leurs émissions et bénéficieront du programme d'encouragement à l'innovation. En outre, les objectifs intermédiaires fixés par la loi climat permettent aux entreprises de savoir de quoi l'avenir sera fait. Elles pourront ainsi planifier leur avenir avec plus de certitude et de stabilité et se préparer à une transition en douceur.

Site web

<https://oui-loi-climat.ch/comites/jura/>

Contacts

Mathilde Crevoisier Crelier, Conseillère aux États PS, co-présidente du comité jurassien, 079 218 33 68

Charles Juillard, Conseiller aux États Le Centre, co-président du comité jurassien, 079 722 39 72

Céline Robert-Charrue Linder, Députée, Co-présidente des Vert-e-s Jura, 079 759 81 35

Didier Receveur, Président du parti Vert'libéral Jura, 078 616 13 24

Pierre Chételat, Député suppléant PLR, 079 353 14 38

Marie-Anne Etter, Secrétaire régionale, WWF Jura, 076 412 69 83

Laure Delory, Campaigner Suisse romande, 076 671 62 55

Marie Vanolli, Porte-parole Suisse romande, 079 362 33 19